

Protokoll der PR-Sitzung vom 21. April 2021

Anwesende:

Christina Strebel, Carolin Fink, Rita Kowal, Andrea Kuypers, Klemens Verhülsdonk, Astrid van der Staay, Niklas Kuypers-van der Staay, Kirsten Ebben, Pater Krause, Christian Brenker, Ludger Hendriks, Eddy Strebel, Hanno Riße

Eröffnung der Sitzung um 19:30 Uhr

1. Eddy Strebel eröffnet die PR-Sitzung mit dem Viertelstundengebet von Arnold Janssen. Christina stimmt mit einem Impuls zum Hohelied der Liebe (1Kor) ein.

2. Eddy Strebel weist noch einmal auf den **Gesprächskreis „Gute Gespräche“** mit den Kirchenvertretern des Kreisdekanats hin. Anmeldeschluss ist der 22.04.2021.

3. Begrüßung zugezogener Pfarremitglieder

- Rita Kowal berichtet, dass neu zugezogene Mitglieder der Pfarrei die Begrüßung durch die Pfarrei vermissen. Sie berichtet, dass laut Frau van Loon kein Begrüßungsschreiben mehr an Zugezogene verschickt werde.
- Pater Krause will nachforschen, welche Begrüßungsbriefe im Pfarrbüro schon existieren und wird diese zur Abstimmung an den PR mailen.
- Klemens Verhülsdonk regt an, dass – sobald Corona das zulässt – Haussegnungen, z.B. in Neuseeland, eine schöne Aktion wären. Sie wären ggf. im Rahmen eines Freiluft-Gottesdienst vorzunehmen.

4. ÖKT:

- Reiner Weidemann stellt den Planungsstand zum Taizé-Gebet und zum „Schau hin – Entdeckerweg“ vor.
- Hanno Riße stellt weiterhin vor:
 - Samstag, 15.05., 8:30 Morgenandacht mit Übertragung der Bibelarbeit von von Hirschhausen in der Ev. Kirche am Markt
 - Samstag, 15.05., 19:00 Ökumenischer Gottesdienst in MM
 - Kurt Pleines hat über Stefan Schmelting Plakate gestalten lassen, die zum Ende des Monats gedruckt werden.
- Pater Krause versucht weiterhin, Rahel Schaller mit ins Boot für den ökumenischen Gottesdienst zu holen.
- Der Liturgieausschuss beteiligt sich an der Vorbereitung des ökumenischen Gottesdienstes.
- Für die Organisation eines Entdeckerwegs für Familien, Kinder und Jugendliche wird Christina Strebel Reiner Weidemann und Hanno Riße in die Plattform „actionbound“ einweisen.

5. Rückblick auf die Durchführung der Gottesdienste um Ostern:

- Pater Krause stellt fest, dass die Liturgie am Gründonnerstag und Karfreitag gut besucht war.
- Für beide Osternächte war das Kartenkontingent für die jeweilige Kirche vergeben.
- Es hat eine Beschwerde gegeben über die Nicht-Einhaltung des Hygiene-Konzepts in der Karfreitagliturgie in AJ.
- Rita Kowal mahnt, dass auf die wegen Corona geltenden Hygienevorschriften immer wieder hinzuweisen sei.

6. PR-Wahlen

Für die Kandidatensuche werden folgende Wege vorgeschlagen:

- An einem Wochenende stellt nach jeder Messe der PR sich und seine Arbeit vor und bleibt im Anschluss ansprechbar. Im AJ-Kurier wird auf diese Bekanntmachung hingewiesen.
- Ludger Hendriks schlägt eine „Stellenausschreibung“ in den NN vor. Er wird einen Entwurf im PR herumschicken.
- Christina schlägt eine Plakataktion vor. Motto: „10 Gründe für den PR zu kandidieren!“
- Weiterhin gilt natürlich immer noch die persönliche Ansprache.

7. Vorbereitung auf die Jubiläumsjahre 2022 und 2023:

- Für das 40-jährige Jubiläum der AJ-Kirche und der AJ-Kindertagesstätte stellt Reiner Weidemann folgende Ideen vor:
 - Festwoche um den 08. September (08.09.1875: Einweihung des Ordenshauses in Steyl)
 - Festgottesdienst mit Weihbischof Lohmann
 - die Möglichkeiten eines Pfarrfestes erwägen
 - während des Jahres sollten Angebote laufen, die auch die Gruppen und Verbände der Pfarrgemeinde miteinbeziehen
 - Kirchenführungen in AJ
 - Portraits von Arnold Janssen ausstellen
 - thematische Akzente in einzelnen Gottesdiensten
 - Quiz zu Arnold Janssen (Hauptgewinn könnte ein Familienausflug nach Steyl sein)
 - eine Baumpflanzung
 - Einbeziehen der Kabarettistin Ulrike Böhmer
 - Verfassen einer Festschrift
 - Einbeziehen der Gemeindevertreter aus den Nachbargemeinden
- für die 700-Jahrfeier für MM 2023:
 - Festwoche Ende August
 - Festgottesdienst mit Bischof Felix
 - Gestaltung eines Karnevalswagens
 - Flohmarkt
 - Lichtinstallation am Turm
- ergänzende Vorschläge:
 - Hanno Riße: Aufstellen einer Fotobox in MM mit anschließender Ausstellung der Portraits im Kirchenraum
 - Pater Krause berichtet, er habe Kontakt zum Web-Designer Martin Rehm, der zum Anlass des Jubiläums die Homepage neu gestalten würde. (Kontakt mit Norbert Oeser sei bereits geschaffen.)
 - Pater Krause berichtet, dass für einen neuen Kirchenführer für MM bereits Fotos gemacht worden seien.

8. Bericht vom Pater Krause

- Markus van Berlo hat seine Funktion als Referent des Weihbischofs niedergelegt und seine Tätigkeit in der Schulseelsorge wieder aufgenommen.
- Pater Damian wird als Kaplan der Gemeinde für Ende Juni 2021 von seiner Aufgabe entpflichtet. Er wird im Anschluss eine neue Kaplanstelle antreten.
- Der neue Kaplan (Pater Alex aus Kenia) wird ab dem 26. April 2021 zunächst im Pfarrhaus wohnen.
- Das Spendenergebnis für die Gocher Tafel betrug 1500 €. Die Übergabe wird bei der Wiedereröffnung der Tafel erfolgen.

- Pater Krause wird voraussichtlich ab dem 26. April für 10 Tage Urlaub machen.

9. Straßenplakat für Gottesdienstzeiten

Klemens Verhülsdonk stellt die Plakatentwürfe des ACK für die Straßenplakate „Gottesdienste in Goch“ vor. Der PR spricht sich einstimmig für folgende Variante aus:

- oben links alle drei Kirchen in ihren jeweiligen Farben
- Text: „Kirchen in Goch“ darunter „Gottesdienste“
- Wochentage ausgeschrieben.

Eddy Strebel schließt die PR-Sitzung um 21:08 Uhr.

Pater Krause spricht den Schlusssegen.